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分類 意見 回答

1 広聴 町内各団体と の交流の活発化を

2 広聴
町内各団体と 交流を増やし 活発化さ せる 。 土岐町内の団体と 交流を 増やすために議員
が中心と なって行動を起こ し ても ら いたい。

3 広聴 ５ か所ある 営農組合の話を聞け。 内情がよ く わかる 。

4 広聴 市民の声を聴く 機会を増やす。

5 広聴 若い世代に子育て対策の声を聴く 。 （ 気軽な服装で出かけ、 声を掛ける ）

6 広聴 市民と 触れ合う 機会をも っと 増やすべき 。

7 広聴 地域交流で得た意見を報告

8 広聴
広い世代と の意見交換を 。 特にフ ァ ミ リ ー世代と の交流を 通じ て若い人の市政参加を
促し てほし い

9 広聴 各地区の声をし っかり つかんでほし い

1 0 広聴 市民の要望を聞く 努力をし てほし い。 聞いても ら えている と は思えない

1 1 広聴 市民と のス キンシッ プ、 コ ミ ュ ニケーショ ンの場

1 2 広聴 議会と 地域が繋がっている と 感じ る こ と が少ない。 身近に感じ ら れない。

1 3 広聴 市民に関心を持たせる ための接点づく り を

1 4 広聴 行政と 住民と の橋渡し の強化。 情報の共有を

1 5 広聴 も っと よ り 身近な議会であってほし い。

1 6 広聴 議会がも っと すすんで、 地域へ出向き 、 地域の声を聞く 。

1 7 議会報告会 報告会は地域ごと でやった方がいい。 山野内、 月吉、 戸狩。

1 8 議会報告会 議員さ んが参加する なら 、 それぞれが何をし ている か報告し て欲し い。

1 9 議会報告会 議員と の、 ざっく ばら んな座談会を企画願いたい。

2 0 議会報告会 子育て世代と の意見交換の場

2 1 議会報告会 議会報告会を、 小規模単位で実施。

2 2 議会報告会 地区単位　 少人

2 3 議会報告会
若い子育て世代は、 夜間のこ う し た時間帯は参加し にく い。 ど こ にいても 参加し やす
いズームでの対話集会も 考えたら 。

2 4 議会報告会 地域にそった議会報告が知り たい。

2 5 議会報告会 報告会資料は解り やすく 、 大き く 。

2 6 議会報告会 議会報告会を学校で開催

2 7 議会報告会 報告会の時間が少ないー難し い報告よ り 、 一人の意見を聴取

2 8 議会報告会 今回の報告会で意議の差を感じ た一市民に分かり やすく 説明し てほし い。

2 9 議会報告会 説明を聞いても 言葉がむずかし いのでわかり やすい説明がほし い。

議会報告会では、 市政に対し て議会がおこ なった議決や提案等をみなさ ま に報告し 、 ま たみなさ ま
から 課題やご意見を頂戴し て、 議会活動を通じ て市政に働き かけ、 みなさ ま の生活の向上をめざす
主旨から 、 個々の議員の活動の報告ではなく 「 議会と し ての活動の報告」 をおこ なう こ と を重視し
ていま す。
会場設定については、 その時のテーマと 対象に照ら し て適当と 思われる 会場を選定し ており ま す。
広い世代から ご意見を伺いたいテーマも あれば、 対象を地域や年代等で限定する 形でご意見を伺い
たいテーマも 考えら れま すので、 いただいたご意見やアンケート など から 市民のみなさ ま に求めら
れている こ と を考慮し つつ、 テーマ及び会場の選定並びに開催時間の設定を考えてま いり ま す。
加えま し て、 市民のみなさ ま と 議会と の接点を広く 設ける こ と は、 多様な市民意見を市政に反映す
る ために欠かせないこ と だと 考えており ま すので、 小規模単位、 地区単位開催などのご要望に対し
ま し ては、 具体的なご要望を受けて広報広聴委員会が出向く 形での出前報告会の開催など を検討し
たいと 思いま す。
説明資料や報告内容については、 専門用語を控えたり 、 図表を活用し たり など の改善に努め、 ど な
たにも 分かり やすい議会報告会を目指し てま いり ま す。

議会の広報・ 広聴に関する ご意見

議会と し ての市民のみなさ ま から ご意見をいただく 方法と し て、 議会報告会の開催以外にホーム
ページ上でのご意見募集が挙げら れま す。 現在、 ホームページで議会広報紙や議会に対する 意見を
募集し ていま すが、 実績は極端に少ない状況です。 今後、 市民のみなさ ま に高い関心をも っていた
だける よ う な市議会ホームページにし ていく と と も に、 気軽にいつでも ご意見をいただける よ う な
議会と なる べく 、 引き 続き 各議員及び議会全体が皆さ ま に寄り 添った活動し てま いり ま す。
ま た、 議会報告会については今後も 継続し て開催し ていき ま す。 その中で、 若い世代も 参加でき る
よ う な日時を設定する と と も に、 幅広い世代のみなさ んと 意見交換ができ る よ う な議会報告会の在
り 方を検討し てま いり ま す。
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分類 意見 回答

3 0 議会ちゃ んねる 議会ちゃんねる のみでは、 議会の進捗状況がわから ない。 報告会はよ い議会活動

3 1 議会ちゃ んねる 市報や議会ちゃんねる など 内容がよ く わから ない。

3 2 議会ちゃ んねる
地域の議員に信頼がないから 、 議会の状況を 知る のは「 議会ちゃんねる 。 」 だけであ
る が「 議会ちゃんねる 。 」 だけでは議会の進捗状況が分から ない。

3 3 議会ちゃ んねる 議会ちゃんねる は横文字が多い。

3 4 議会ちゃ んねる 議会ちゃんねる の連続企画？を、 検討さ れたい。

3 5 情報発信・ 公開 議会の活動が市民に見えない。 広報の工夫を。 議員の広報力が足り ていない。

3 6 情報発信・ 公開 市議の仕事って何？って思う こ と がある

3 7 情報発信・ 公開 開かれた議会情報開示の仕方、 方法論を

3 8 情報発信・ 公開 若者が興味を持てる 議会のあり 方を

3 9 情報発信・ 公開 議会から 若者への報告発信力の増加を

4 0 情報発信・ 公開 視察研修は役に立っている か報告がほし い。

4 1 情報発信・ 公開 議会をも っと 見やすく し て、 活動に参加し やすく し てほし い

4 2 情報発信・ 公開 活動の見える 化を

1 報酬定数 議員報酬が増えれば、 市民の目が厳し く なる が、 議員のなり 手も 増える のではないか

2 報酬定数
議員の給料が増えれば、 市民の監視が厳し く なる 。 あこ がれの職と し て議員の成り 手
が増える と 考えている 。

3 報酬定数 議員の給料を下げてほし い。

4 報酬定数 報酬を増やし て、 議員定数を減

5 報酬定数 議員の給料を増やし 、 人数を減ら す。

6 報酬定数 議員定数の削減　 議員報酬を上げる 。

7 報酬定数 議員の人数を少なく し てほし い。

8 報酬定数 人数がも っと 少ないと 、 １ 人１ 人がも っと 一生懸命になら れる よ う な気がし ま す

9 報酬定数 人口減少によ る 議員定数の減少はどう か？

1 0 その他 議員のク ォ ータ ー制への取り 組みー性別や年齢に関わら ず出ら れる 環境構築

こ れま で議会広報紙のアンケート を実施し 、 紙面構成の変更や標題のテンプレ ート 化、 ま た横文字
の行政用語に解説をつける など、 見やすい広報紙と なる よ う 工夫を重ねてま いり ま し た。 特に、 議
事案件のその後の進捗状況が分から ないと の意見から 「 一般質問 気になる その後」 の記事を掲載
し ていま す。 今後も 、 こ のよ う な連載記事を企画し たり 、 特定の事項に特化し た分かり やすい特集
記事を企画する 等、 議会の動き が分かり やすい議会広報紙と なる よ う 検討を重ね、 紙面に反映し て
ま いり ま す。

市議会の仕事は、 市民の多様な意見を的確に把握し て、 その意見を政策立案及び政策提案に結び付
けていく こ と およ び市民本位の立場から 市政のチェ ッ ク と 評価を行う こ と です。
こ う し た抽象的な活動を具体的な行動でみなさ ま にお示し し 関心をも っていただく こ と が重要であ
る と の認識から 、 市議会でも 議会活動の広報不足を課題と 捉え、 令和4 年度よ り みなさ んの目が届
き やすい場や、 市内高校、 金融機関、 福祉施設等、 議会広報紙の配架場所の拡大をし ていま す。
今後の議会活動の情報開示の拡大と し て市議会ホームページの充実を図り 、 委員会活動の予定や結
果報告を掲載をする 予定です。 ま た、 若者が議会活動や市政状況の情報収集をし やすく する ために
Ｓ Ｎ Ｓ を利用し た情報発信を検討し ており ま す。

議員定数の見直し は2 年前に議会で議論し 、 本市の地区割や人口、 面積に対し て、 多様性を担保で
き る 相応の議員数と 判断し ていま す。 報酬額については、 議会では判断をせず、 報酬審議会での審
議の結果を受けて市長が判断する も のであり 、 その審議結果を尊重し たいと 考えていま す。
性別、 年齢に関係なく 多様な属性の方が立候補し 、 活動でき る こ と が議会の審議の充実には欠かせ
ないと の思いは議会と し ても 同様に考えていま す。 こ れま でも そのための例規の見直し など を行っ
ており ま すが、 引き 続き 多様な議員が活躍でき る 環境整備に努めてま いり ま す。

議員定数や報酬に関する ご意見
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分類 意見 回答

1 一般質問 一般質問は国に関する こ と よ り 、 市がすべき こ と を質問する べき だ。

2 一般質問
一般質問で一回の答弁ですぐ 納得する な。 再質問を する 。 誰のためにやっ ている のか
分かっていない。

3 一般質問
イ ンタ ーネッ ト で得たよ う な知識の質問ばかり する な、 地域の活性化につながる よ う
な質問をし ろ

4 一般質問 議員の一般質問が表面的すぎる 。

5 一般質問 一般質問が議員の自己満足になっていないか。 市民意見を反映し ている か不明

6 議員の姿勢
土岐地区では個人議員が発行し ている 広報誌に嘘がある 。 発言にも 信頼がない。 こ の
様な議員に給料を増やす必要ない。 人数を減ら すこ と は賛成。

7 議員の姿勢 議会は仲良し ク ラ ブのよ う に見える 。 も っと 市長と 対峙する こ と が必要。

8 議員の姿勢 議員のま ちづく り への参加を求めたい

9 議員の姿勢 市長に対し て、 ダメ なこ と はダメ と 意見し ていってほし い

1 0 議員の姿勢 対行政の姿を明確にし て行動を行ってほし い

1 1 議員の姿勢 相談内容について地域で切ら ないで、 ど の地域の問題にも 関わってほし い。

1 2 議員の姿勢 皆さ んの行動を自ら 求めないと 見えない。 見える 化を

1 3 議員の姿勢 行事、 集会等には参加さ れている が、 議会以外での活動が見えない。

1 4 議員の姿勢 みんな見ている ので背中でそれを示し ていけばいいと 思う

1 5 議員の姿勢 瑞浪地区は最近市議さ んが良く 手伝ってく ださ り あり がたい

1 6 議員の姿勢 失敗し ても いいから と にかく やってみる 姿が見える と 応援さ れる と 思う

1 7 議員の姿勢 勇気を持って行動し てほし い

1 8 議員の姿勢 いかにも な言い方をする よ り 自分の言葉でし ゃべってほし い

1 9 議員の姿勢 市民の意見を聞いたら 答えてく ださ い

2 0 議員の姿勢 地区行事に積極的に顔を出し てほし い

2 1 議員の姿勢 聞いた市民の声に対し て答えを伝えて欲し い

2 2 議員の姿勢 市議会議員は全市的に動く よ う に

2 3 議員の姿勢 も っと 瑞浪市全体を活性化し てほし い。

2 4 議員の姿勢 他市の良い点を積極的に取り 入れて欲し い

2 5 議員の姿勢 市へど う 働き かける か議員で考えてほし い。

議会での一般質問は、 議員、 議員を支える 個人の意見を反映さ せる ためにおこ ないま す。 今後も 、
議会、 委員会、 会派において勉強会を開催し たり 、 研修に自主的に参加する など 、 個々においてま
た議会全体で議員の資質向上に努め、 市民のみなさ ま ご意見を市政に反映さ せてま いり ま す。

議員及び議会の資質に関する ご意見①

議会基本条例では、 議員活動原則と し て「 議員は市民の代表者と し て、 自ら の資質の向上に努め、
政策立案及び評価能力向上のための調査研究活動行う こ と 。 議会の構成員と し て、 一部団体や地域
に偏る こ と なく 、 市民全体の福祉の向上及び市政の発展を目指し て活動する こ と 。 」 と あり 、 こ の
活動原則に沿って議員活動に努めてま いり ま す。
ま た、 議会基本条例は、 条例目的が達成さ れている かを検証し その結果本条例の改正その他適切な
措置を講ずる こ と と し ており 、 常に本条例の理念に則った議員活動、 議会活動ができ る よ う 見直し
てま いり ま す。
議員も 市全体の活性化を願って活動し ており ま すが、 議員個人の活動が見えにく いと のご意見も い
ただき ま し たので、 広報広聴に努め今後さ ら に市民のみなさ ま の信頼に得ら れる 議員活動につなげ
てま いり ま す。



4/5

分類 意見 回答

2 6 議員資質 勤勉であってく ださ い

2 7 議員資質 市会議員それぞれがも っと し っかり し ろ、 勉強し て市の監視を怠る な

2 8 議員資質 つめがあま い。

2 9 議員資質 も っと 政策内容の現場を見、 知って問題意識をも って!!

3 0 議員資質 政策に対し てどのよ う に反映し ている かチエッ ク 、 リ サーチをし っかり し てほし い。

3 1 議員資質 成功し ている 市へ勉強に行って！（ 明石市）

3 2 議員資質
も っ と 勉強し てほし い。 特にコ ロ ナ。 マス ク 、 ワ ク チンほんと にいいの？責任持てま
すか？子ど も 達の健康

3 3 議員資質 財産区の法律改正を勉強し てほし い

3 4 議員資質 議員の専門性を高める 必要がある のでは。

3 5 議員資質 情報収集をし っかり し てほし い

3 6 議員資質 公民館の在り 方、 実情を理解し てほし い

3 7 議会運営 議会はも っと 動き なさ い。 動き が見えない。

3 8 議会運営 も っと いろんな党が欲し い。

3 9 議会運営 議会運営を見直す（ マンネリ 化）

4 0 議会運営 議会も 長期、 中期、 短期の目標を立て、 戦略的な活動が必要ではないのか

4 1 議会運営 中長期的で戦略的な行動が必要

4 2 議会運営 議会は課題を見つける

4 3 議会運営 周辺地域の課題にチームを組織し て取り 組んでほし い

4 4 議会運営
法則にこ だわら ないダイ バーシティ 。 決ま り がある のは分かる がそこ から はみ出すこ
と も 必要。

4 5 議会運営 DX活用を

4 6 議会運営 問題解決する には話し 合う 、 実行をする

4 7 その他 少ない予算でやり く り し てがんばってみえま す。 あり がと う ございま す！

4 8 その他 瑞浪市を魅力ある ま ちにし て欲し い。

4 9 その他 議会に託し ている から 、 予算をつけよ 。

5 0 その他 （ 議員に） 出る 人も 出す人も 責任がある 。

5 1 その他 期待はし ていない。

5 2 その他 東濃５ 市の中で一番元気がない市と なっている 。

5 3 その他 市議の先生がんばって！

5 4 その他 地元（ 身近に） の議員がいる こ と で安心でき る

委員会では、 その専門性を高める ために研修会・ 勉強会を開催し て理解を深める と と も に、 視察に
よ り 情報収集に努め、 市政への反映を検討し ていま す。
ま た議会全体や会派においても 、 課題と 捉える 事項について勉強会や視察によ り 、 問題の原因を見
極め、 効果的な解決策を導く こ と ができ る よ う 資質研鑽につと めており ま す。
こ れら の活動が市民のみなさ ま に伝えら れていないこ と も 課題と 捉えていま すので、 今後ホーム
ページや議会広報紙でも 積極的に紹介し てま いり ま す。

議会運営委員会を中心に、 DXの活用を含め議会改革に努め、 現在議員間討議を試行する など 議会
力のアッ プを目指し て日々活動し ていま す。 本市議会は議長が1 年で交代する 慣例であり 議会と し
てのビジョ ンが引き 継がれにく い面がある ため、 ご指摘のあり ま し たよ う に議会での中長期的な課
題に対し て目標、 計画を立てて活動し 、 目標に対する 成果を見直し た結果を計画に反映さ せていく
と いったサイ ク ルを継続し ていく 必要がある と 考えま す。 よ り 良い議会運営が行える よ う 、 引き 続
き 議会運営に多様な声を反映さ せていき たいと 思いま す。

議会及び議員への叱咤激励、 誠にあり がと う ございま す。
瑞浪市をよ り 魅力ある ま ちにし ていく ために、 今後も 市民のみなさ ま のご意見やご提案、 感じ てお
ら れる 課題に真摯に向き 合い、 市政への反映に繋げてま いり ま す。

議員及び議会の資質に関する ご意見②



分類 意見 回答

1 子育て支援 高校生ま で医療費無償化を

2 子育て支援 医療費、 子ど も の預かり （ 保育学童など ） に対する 予算支援の増額

3 子育て支援 教育への予算の強化

4 人口減少対策 病院問題に注視し てほし い。 特に小児科、 産科がない。

5 人口減少対策 人口減少については産婦人科、 病院の確保。

6 人口減少対策 人口を 増やすこ と を 最優先に考えて欲し い

7 人口減少対策 人口増加への取り 組みを も っ と

8 人口減少対策 土地の有効活用によ る 人口減少の対策を

9 人口減少対策 企業誘致で人口増
1 0 人口減少対策 移住定住の予算を 増やせ。
1 1 公共交通 コ ミ ュ ニティ バス を ネッ ト 携帯で呼べる よ う にする 。
1 2 公共交通 公共交通の充実の推進
1 3 公共交通 公共交通に力を 入れる
1 4 公共交通 老人対策コ ミ ュ ニティ バス で足の問題。
1 5 総合計画 １ ０ 年単位の計画だが、 取り 組む項目によ っ ては５ 年計画も 必要では。 ５ 年の中期計画、 １ ０ 年の長期計画。
1 6 総合計画 7 次総は数値目標を 出し てほし い。
1 7 公共施設整備 明世コ ミ ュ ニティ センタ ーを つく っ てほし い！
1 8 公共施設整備 博物館のリ ニュ ーアルを 考えて欲し い。
1 9 公共施設整備 学校を 田舎に統合し て建設し たら ど う か。
2 0 公共施設整備 小学校の統合反対
2 1 公共施設整備 道の駅、 瑞浪市の核と し て行政も 巻き 込んで「 夢づく り 」 を し てほし い。
2 2 公共施設整備 道の駅　 ど う せ作る なら 日本一を ！
2 3 公共施設整備 駅周辺の開発はむだではないか。
2 4 公共施設整備 駅の再開発(園芸パーク や園芸の店を 入れたら ど う か？)
2 5 公共施設整備 必要のない施設を つく ら ない(瑞浪駅周辺再開発、 BBQ場、 道の駅など (き なぁ たと 重複し ない))
2 6 交通安全 道路を 安全に早期に整備を
2 7 交通安全 (土岐地区の通学路は狭く ト ラ ッ ク など の大型車も 利用する から )道路安全設備(白線横断歩道GP等)の早期修理を 。
2 8 交通安全 通学路の安全対策の強化
2 9 交通安全 子供や一般住民も 安心し て通れる ために道路行政に今以上に取り 組んで欲し い。
3 0 交通安全 通学路の交通安全のイ ンフ ラ 整備
3 1 イ ンフ ラ 整備 道路の補修
3 2 土地利用 周辺地域の発展を
3 3 土地利用 郊外(大湫日吉陶稲津釜戸)の活性化対策を 提案し てほし い。
3 4 土地利用 土地利用の考え方規制
3 5 土地利用 宅地の整備を 進めて欲し い
3 6 財源確保 税金を 増やせる 方法を 考える 。
3 7 財源確保 国県補助金の獲得を 積極的にする 。
3 8 協働 ま ちづく り 組織の動き やすさ を 再構築する 。
3 9 協働 区長会、 ま ちづく り 組織のス リ ム化を する 。
4 0 協働 人口減を 見越し た組織運営を
4 1 協働 市がバッ ク アッ プし てシス テムづく り 、 宣伝不足、 S NS 、 HPで充実さ せる 。
4 2 協働 ま ちづく り 組織の見直し を 検討し てほし い
4 3 その他 企業誘致策　 少子化対策　 人口減少　 駅周辺再開発事業
4 4 その他 太陽光発電を 推進さ れたい。
4 5 その他 日吉町のま ちづく り のビ ジョ ンを 示し て欲し い。
4 6 その他 オーガニッ ク 給食広めてく ださ い
4 7 その他 広域のサービ ス を 行政に行っ てほし い。
4 8 その他 釜戸公民館の児童館化を 考えてほし い

4 9 その他
イ ノ シシ等動物対策の補助を 受け易く し てほし い。 （ 家庭菜園等にも 補助金を 使える よ う にし ては。 子育て政策にも 有効で
は）

5 0 その他 独居老人の問題を 考える 。
5 1 その他 朝ド ラ に出し て。

市の施策に対する ご意見

多く のご意見をいただき 誠にあり がと う ございま す。
多様な市民の皆さ ま の考え方に対応でき る よ う 、 提案権を持つ市長
が一人である のに対し 、 決定権を持つ議会は複数人から 構成さ れて
いま す。 よ って、 議会と し ては各施策について、 一概に進める べき
だと も 辞める べき だと も 言えま せんが、 全議員に皆様の声を共有
し 、 多様な声を市政に反映する こ と ができ る よ う 努めてま いり ま
す。


